



# 舟橋中学校だより

## Funahashi Junior High School News

令和6年度 **7月号** 令和6年7月発行

学校の教育目標 「学び」の精神をもち、仲間を思いやり、たくましく生きる生徒の育成

目指す生徒像

- ふ … ふるさに根ざし、広い世界に羽ばたく生徒
- な … 仲間を思いやり、相手の立場になって考える生徒
- は … 働くことにやりがいを感じ、心と体の健康に努める生徒
- し … 知る喜び、分かる喜びを求めて学び合う生徒



### 学校行事等予定

《 7 月 》

- 22 日(月) 三者懇談会
- 23 日(火) 給食終了 球技大会  
ワックスがけ 
- 24 日(水) 終業式
- 25 日(木) 夏季休業開始 3年団活動
- 28 日(日) オークストラムジクス 吹奏楽部  
コラボ演奏(舟橋会館 14:00)

《 8 月 》

- 2 日(金) 北信越大会(テニス)
- 3 日(土) ふなはしまつり
- 5 日～9 日(金)  
北信越大会(新潟) 
- 11 日(日) 山の日
- 12 日(月)～16 日(金)  
学校閉庁
- 19 日(月)～25 日(日)  
全中(北信越ブロック)
- 26 日(月) 全校登校日
- 27 日(火) 3年登校日  
生徒会ボランティア  
(舟橋駅清掃 12:45～)
- 28 日(水)～30 日(金)  
3年団活動

《 9 月 》

- 2 日(月) 始業式 給食開始
- 5 日(木) 生徒会選挙
- 9 日(月) 任命式
- 10 日(火) 集金引き落とし日
- 12 日(木) 体育大会予行
- 13 日(金) 体育大会前日準備
- 14 日(土) 第75回体育大会(雨天順延)**
- 16 日(月) 敬老の日
- 17 日(火) 振替休業
- 19 日(木) 専門委員会
- 20 日(金) 学級討議
- 22 日(日) 秋分の日
- 23 日(月) 振替休日
- 24 日(火) 郡中教研(3年 5限 理科)
- 26 日(木)～27 日(金)  
中間評価
- 30 日(月) 生徒総会

舟橋中学校の日々の様子  
(中学校HP)は、右記  
のQRコードからご覧に  
なることができます



### 「人」・「本」・「旅」から学ぶ

生徒指導主事

「令和5年度青少年のインターネット利用環境実態調査」では、13歳から15歳の平均利用時間が、平日1日あたり約4時間半から5時間と報告されました。学校ではタブレットを利用した学習も進み、インターネットは子どもたちにとってなくてはならないものであり、どのように使っていくか頭を悩ませているご家庭も多いのではないのでしょうか。

さて、ライフネット生命株式会社の創業者であり、立命館アジア太平洋大学学長の出口春明さんの著書の中に、学ぶための方法として「人の3つの学び」が紹介されています。

「本」から学ぶ

「人」から学ぶ

「旅」から学ぶ



さまざまな「人」と出会い、たくさんの「本」を読み、いろいろな場所を「旅」する。人間が学ぶ方法は、この3つに集約されていると述べています。

1学期の生徒たちの姿からも、これら3つの学びがうかがえます。例えば、1年生。中学校に入学し、先輩との出会いから中学校生活について学ぶことが多かったのではないのでしょうか。2年生は『14歳の挑戦』で、社会で働く人の姿を見て、話を聞き、学びを深めたことと思います。さらに3年生は、広島・京都・大阪への修学旅行で平和や歴史、文化について学んできました。また、毎朝10分間の読書や本の読み聞かせなど、舟橋中学校での長年の「本」を通じた学びの成果が評価され、文部科学省から「子供の読書活動優秀実践校」として表彰を受けました。

「人」との出会いも「本」を読むことも「旅」での感動も、スマートフォンの画面の中でできるという考えもあるかもしれません。ただ、私は「人」も「本」も「旅」も同じ時間や空間を共有することによって得られた経験が、自分の中に残り続ける「学び」になると感じています。

さて、7月25日からは、長い夏休みになります。生徒たちは学校での学びから離れてしましますが、この長期の休みだからこそ学べることもあるはず。家族の方と一緒に、夏休みを一緒に過ごす「人」、読んだ「本」、新しい発見がある「旅」から学ぶ夏になってくれたらと思っています。

学びの定着は、話すことにあるそうです。それぞれの夏の思い出(学び)を聴くことが、今から楽しみです。



### 県選手権大会入賞結果



- テニス競技  
男子団体の部 2位 北信越大会出場
- 水泳競技  
I.R. (アピアスポーツクラブ富山)  
100mバタフライ 2位 北信越大会出場 全国大会出場  
50m自由形 2位 北信越大会出場  
フリーリレー 1位 北信越大会出場 全国大会出場  
メドレーリレー 1位 北信越大会出場 全国大会出場
- バドミントン競技  
T.M. (上市BC) 女子団体の部 3位 北信越大会出場

**北信越大会は新潟県で行われます!**  
(テニスは富山県開催)

## 各学年で取り組んでいることをお伝えします

### 1 学年

#### 笑顔の読み聞かせ活動

1 学年は「総合的な学習の時間」に、舟橋小学校で絵本の「読み聞かせ」を行いました。聞く人に思いを寄せながら、本番でも一生懸命活動しました。

##### 【生徒の感想】

- 読み聞かせをする前は、みんな笑顔で楽しんでもらえるかなと少し不安でした。しかし練習を重ねていくうちに自信が付き、おもしろいところは大きな声で言うなど決めて、自分なりに工夫しました。そして本番では、特にそのことを意識して読みました。すると小学校四年生が笑顔になっていて、とてもうれしくなりました。
- 私は読み聞かせを終えて、練習よりも上手くできたと思いました。練習のときは失敗ばかりしていましたが、本番ではゆっくりはっきり読むことができ、とてもうれしかったです。この読み聞かせをして、小学校二年生ともっと仲を深められたと思いました。どの本も笑ってくれて、とてもうれしかったし、練習の成果を出し切ったと思いました。



【学年主任】

### 2 学年

#### 「社会に学ぶ『14歳の挑戦』を終えて

7月1日（月）から5日間、13カ所の事業所に分かれて「社会に学ぶ『14歳の挑戦』」の活動に取り組みました。初日は、緊張や指示を待っていることが多かったようでしたが、徐々に次の仕事を聞いたり、自分から動いたりできるようになったことが、活動日誌を通して伝わりました。

##### 【活動日誌より】

- 泣いている園児に声をかけることができ、初日に比べて自分が成長したと思った。
- 最初は戸惑ったけど、今日はすぐに対応できた。スタッフの方にも「できることが増えたね」と言われて嬉しかった。
- 1日の流れが分かって、指示がなくても自分たちで判断して次の仕事ができるようになってよかった。
- いつもと違った環境で働き、疲労感に襲われ、親の苦勞が感じられた。
- 「やりたくない」と思う場面もありましたが、逃げずに頑張ることができました。



ご協力いただいた事業所の方々、支えてくださったご家族の方々、ありがとうございました。

【学年主任】

### 3 学年

#### 私たちが新たな舟中の1ページ

今年度から体育大会の団編成が紅白の2つになりました。3年生の団役員も決まり、先日は各団団長を中心に団スローガンを考えました。「自分たちが新たな舟中の歴史をつくっていくのだ」という思いを胸に、生徒たちが一生懸命取り組めるよう、学年スタッフ一同で見守ってまいります。

##### 【体育大会に向けての生徒の思い】

- 団が2つになって、初めての体育大会なので、これからの体育大会に勢いをつけていくためにも盛り上がるものにしたい。
- 昨年の3年生がしてくれたように、今年もたくさん盛り上げて、思い出に残る体育大会にしたい。
- これから伝統になっていくのにふさわしい体育大会にしたい。戸惑うことも多いと思うけど、最高学年として1、2年生を引っ張っていきたい。



白 団



赤 団

【学年主任】

舟橋村にお住まいの皆様へ

いつも学校だよりを読んでいただき、ありがとうございます。舟橋中学校では、保護者の方々や地域の皆様と一緒に子供の学びを支えていきたいと考えております。今後とも学校だよりをご一読いただき、ご意見ご要望などをお寄せください。